

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

PERIÓDICO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Las inscripciones, encargos, pagos, órdenes para la imprenta y noticias, se dirigen al Administrador
— PLAZA DE CORPUS, 11 —
TELÉFONO NÚM. 141

Correspondencia:
Apartado num. 11

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1'25 pesetas.
FUERA, trimestre..... 4'00
EL PAGO EN SEGOVIA

Dirección telegráfica:
ADELANTADO

Las informaciones, noticias, artículos y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigen a ésta

— SAN AGUSTIN, 7 —
TELÉFONO NÚM. 25.

El quita y pon en las presentes elecciones

Desde hace algunos días susurrábase que el candidato a diputado a Cortes por Santa María de Nieva señor Maura desistía de su propósito de representar aquel distrito, para que le disfrutase el señor Delgado.

La noticia tiene ya confirmación y lo celebramos extraordinariamente; pues aparte el color político, que nada nos interesa, viene a dejar el acta en manos de un segoviano que supo ganarla en buena lid ha poco tiempo.

En Segovia se traen y llevan candidatos que es un primor; primeramente el maurismo trajo a Vitórica; se quitó luego, y surgió el señor Rodríguez Avial. Luego asomó el señor Piñera su faz, y tras breve ocultación, surge de nuevo a la escena electoral, no sabemos si definitivamente.

Con el respeto debido para unos y otros debemos reflejar aquí un estado de opinión seria, que repudia enérgicamente ese traer y llevar. Tampoco falta en el concierto el consabido coro festivo, que ha tomado jocosamente este aspecto de la cuestión electoral.

Todo esto sucede porque ninguno de los candidatos anotados tiene el menor arraigo en la opinión, ni la menor historia que poder ofrecer al cuerpo electoral como fianza de su gestión futura, ni condiciones apropiadas para sobrellevar las molestias del cargo, ni exacta compenetración con los in-

tereses locales, ni noción de los nombres de significación que en los distritos rurales pueden favorecerlos o combatirlos. Es un caso de locura electoral en que un candidato se lanza al distrito a captar los votos que son adversarios del otro, para recoger lo que caiga por ahora y lo que se pueda pescar durante el mismísimo día de la elección, en el sabroso merodeo de los muñidores.

Y la razón de que tal acontezca la encuentra el lector juicioso en que ninguno de esos candidatos tiene la fé de bautismo de su candidatura en el cuerpo electoral segoviano; es la política madrileña la que los empuja; y bajo su amparo vienen, prevalidos de que aquí se necesita un candidato, importando poco su nombre; y aunque en este punto establezcamos alguna distinción entre ellos, atendida su relación con Segovia, repetimos que su aspiración no tendrá éxito si combaten requiriendo el voto libre del pueblo.

Y así como la candidatura de Cano de Rueda en Segovia, y la de Delgado en Santa María de Nieva (únicos distritos de lucha) han avanzado con firmeza desde el primer día, porque son hijas de grandes núcleos de opinión, así las que nos han facturado desde Madrid, se quitan y ponen, se van y toman, con la esperanza de utilizar un misterioso resorto que las dé vida y triunfo.

Y eso ni puede ser ni será.

Creo que este hecho es más claro que los que aduce «Acción Segoviana».

Y ya que mis dignos compañeros, los redactores del citado periódico, son tan propicios a las inquisiciones electorales, me voy a permitir favorezcoles con una orientación. Vean si en estos, o en próximos días, algún personaje en Madrid gestiona del maurismo madrileño la retirada del señor Rodríguez Avial en favor del señor Piñera, como único medio para que éste siga en la lucha.

Es posible que ahí nazca el camino de una interesante información, y la pluma de mis colegas no se cansará en probar tan ingeniosas y estériles como les que se emplean para llevar al distrito el convencimiento de que la candidatura del señor Avial es más segoviana y más útil al distrito que la mía.

Rafino CANO DE RUEDA.

Las declaraciones juradas

La Junta provincial de Subsistencias llama la atención de los señores alcaldes de la provincia, a fin de que, al enviar al Gobierno civil las declaraciones juradas de los artículos de primera necesidad, lo hagan con los resúmenes efectuados, al objeto de dar cumplimiento al servicio a la mayor brevedad

FIGURAS DE LA GUERRA



LORD MILNER,

ministro de Estado inglés que, con motivo de las conferencias interaliadas, se encuentra en París.

UN BANDO DE LA ALCALDÍA

La veda de la caza

Por la Alcaldía de Segovia se ha dictado un bando relacionado con la veda de la caza.

Desde el día 15 del actual Febrero, hasta el 31 de Agosto, inclusive, queda absolutamente prohibida toda clase de caza, según lo determina el artículo 17 de la ley de 16 de Mayo de 1902, a excepción de palomas campestres, torcaes, tórtolas y codornices, que podrán cazarse desde primero de Agosto en aquellos predios en que se encuentren segados o cortadas las cosechas, aún cuando los haces o gavillas se hallen en el terreno.

Los conejos podrán cazarse y circular desde primero de Julio, cuando el dueño del monte, dehesa, soto o linca que se halle legalmente vedado para caza, se provea de licencia escrita de la autoridad local y de una guía expedida por ésta para que los conejos muertos puedan ser trasladados por vía pública.

En las jagunas o albuferas o terrenos pantanosos podrán cazarse las aves acuáticas y zancudas y las becadas, becacas y demás similares hasta el 31 de Marzo.

2.ª Desde el primero de Marzo a 15 de Octubre, se prohíbe en toda España e Islas adyacentes la caza con galgos o podencos en toda clase de terrenos.

Además queda prohibida dicha caza en las tierras labrantías, desde la siembra hasta la recolección, y en los viñedos desde el brote hasta la vendimia.

El bando contiene otras prevenciones que ya son conocidas.

PROCLAMACIÓN DE CANDIDATOS

En ninguno de los distritos de Segovia se verificará, al parecer, la proclamación de candidatos por antevotación.

Los que debieran hacer uso del derecho de proclamarse por antevotación que la ley electoral concede, debiera solicitar de las Juntas municipales del Censo, antes del día 10, la constitución de las mesas, para que funcionen el día 14 en que tendrá lugar la antevotación.

presente—en que puede darse casi por terminada—en unas trescientas mil hectáreas.

PARA LOS CARNAVALES

«Los Niños de Ecija,»

Durante los días de Carnaval recorrerá las calles de la ciudad una bien organizada comparsa, compuesta de jóvenes de La Granja, titulada «Los niños de Ecija».

Vestirán el traje típico de aquellos bandidos de Sierra Morena, que se hicieron famosos por sus hazñas y correrías, y ejecutarán, en bandurrias y guitarras, primorosas piezas cantando intencionadas coplas, originales de un conocido escritor segoviano.

«Los niños de Ecija» contribuirán a dar animación y alegría a la fiesta carnavalesca.

DE ELECCIONES

Dos palabras a

«Acción Segoviana,»

Por lo que leo en una nota electoral, publicada en «Acción Segoviana», se va aclarando ya que yo no ofrecí al Comité maurista, ni al señor Goicochea (a quien no conozco) apoyar la candidatura de don Honorio Maura en Santa María de Nieva si aquel partido retiraba su candidato por el distrito de Segovia. Se dijo, no hace muchos días, que yo mismo había hecho ofrecimiento. Ahora ya se consigna que la indicación partía de persona ligada a mí con estrechos vínculos de parentesco. Las afirmaciones no son iguales.

Queda por averiguar si fueron nobles estímulos de parentesco los que hicieron presumir que esa podría ser mi actitud, o interés del Comité electoral maurista, quien tomó argumento apropiado para conseguir que prevaleciera la candidatura del señor Maura sobre la del señor Avial. Yo no tengo el tiempo para gastar en esas averiguaciones, y me atengo a mi conversación con el señor Delgado, a quien dije que, aun sin pacto, mis recomendaciones en su favor quedaban, y en que siguen, por poco que valgan.

El señor Delgado ofreció devolverme algunas cartas, todavía no puestas en circulación, y me negué a recogerlas.

Para EL ADELANTADO

CRÓNICA

LLAGA SOCIAL

Otro crimen de los mal llamados «pasionales». No causa ni indignación ni espanto, porque ese es, desgraciadamente, el pan nuestro de cada día. Esa especie de la complicidad de la opinión sería erróneo atribuirlo a la insensibilidad, cuando es solo cuestión de mentalidad.

Se ha hablado tanto de este estado patológico que engendra los delitos de sangre, aquellos repulsivos de los asesinos de mujeres, que parecía ocioso insistir en los comentarios. Sin embargo, se debe constantemente esgrimir la pluma contra ese mal ya epidémico en nuestro país y que es necesario «irpar por medida de salud pública. Con dolor hay que confesar que el medio ambiente social es favorable a esos héroes de navaja, el tipo más odioso y más despreciable de nuestros dramas plebeyos, que a veces, y por contagio de la depravación moral, pican más alto e invaden más altas esferas sociales, donde también existe la chulapería aristocrática.

Tal vez pudiese atribuirse a una curiosidad enfermiza esa delectación que produce en la generalidad del público el relato de los crímenes vulgares del matrimonio. Se leen con avidez aquellos periódicos que ofrecen más repugnantes detalles. Pudiera decirse, no sin cierta vergüenza, que eso es lo que interesa a nuestro público, porque es lo único que comprende y siente. La curiosidad enfermiza a que aludía, si no fuera más que eso, quedaría satisfecha con el relato, saciada el ansia de emociones melodramáticas. Pero es que esa opinión popular se refleja en las sanciones de justicia, en nombre de la ley y de la moral pública, y vemos con alarma que se absuelve a los criminales que ejecutan esa clase de delitos, siendo a veces aclamados por las muchedumbres cuando los fatídicos protagonistas se van tranquilamente a la calle en vez de salir camino del presidio. Y eso acusa una mentalidad colectiva, un juicio público, que constituye un grandísimo peligro. No siempre se absuelve por rectitud, ni se perdona por piedad a los matadores de mujeres. Se les glorifica casi como si fueran los caballeros andantes del amor y del honor. Hay quien ha llegado a considerarlos como héroes calderonianos. ¡Qué herejía!

El «punto de honra» que informa el teatro clásico español, que es la base de nuestra moral social en siglos pasados, aun siendo algo bárbaro, tenía en el fondo un sedimento de espíritu de justicia. Se castiga a la adúltera porque hay que velar por la pureza de la sangre y el honor de la familia. La traición a la fe jurada es algo repugnante en aquellos tiempos.

TRIBUNA LIBRE

El Carnaval en Segovia

No voy precisamente a tratar de una cuestión que por su carácter, diera lugar a una especie de controversia por medio de la prensa, sino que voy a exponer mi modo de sentir, en la seguridad de que todas aquellas personas que tengan amor propio y se sientan zaheridas por una repentina calificación que al propio tiempo de ser injusta lesiona también los intereses particulares de cada uno, además de perjudicar la honradez y cultura de quienes la reciben, estarán en un todo conformes con él.

Se trata pues, de un artículo publicado en una de las columnas de EL ADELANTADO, referente al Carnaval, y el cual suscribe don Alberto Camba, colaborador del mismo, que por cierto en esta ocasión no distingue (como suele decirse) de colores y por tanto nos trata a todos por igual, es decir, a todos aquellos que defendamos el Carnaval.

Se deja decir el señor Camba que el Carnaval es una fiesta que debía estar ya abolida por lo mucho que desde de la sensatez y cultura de todo ciudadano honrado.

En esta parte estoy conforme con el señor Camba, de que el Carnaval, tal y como es hoy, debiera suprimirse, no aquí sino en todas partes, cuya celebración sea por el estilo

pos de escrupuloso hidalguismo, y esa vidriosa del honor ofendido no es cosa de una casta social exclusivamente, sino que tanto la siente el noble como el villano. Ahí está la entereza vengadora de Pedro Crespo, el Alcalde de Zalamea, que es un testimonio inexcusable.

¿A qué hacer comparaciones? Es absurdo equiparar moral con moral y tipos con tipos. No está forjada la navaja de «Juan José» con el mismo acero de las espadas de los protagonistas del teatro calderoniano.

El matrimonio de nuestros días es producto de una época de decadencia. En los crímenes pasionales a la española, en esos casi diarios asesinatos de mujeres, falta, es cierto, el sadismo de Jark, el destripador de Londres, o la ferocidad salvaje de «Bubu de Montparnase», evocado en las páginas admirables de Pisilippe, y que ofrece con frecuencia la realidad parisiense.

En nuestros asesinatos de mujeres, como ese que acaba de apuñalar a una infeliz en una calleja madrileña, como lo hacen otros en otras ciudades de España, ni media el amor con sus arrebatos ni el honor con sus exaltaciones. Esas leyendas de enamorados que matan enloquecidos por el cariño o torturados por la visión de la deshonra que ciega el espíritu, es necesario enterrarlas para siempre. Los que las han inventado, son malos psicólogos. A lo sumo puede buscarse y encontrarse en esos tristes héroes de la chulapería andante los estímulos de un exacerbado amor propio. No sienten más que orgullo, el orgullo del fuerte que acorrala al débil y lo aplasta cuando se revela éste en un arranque de dignidad o de desesperación; no los impulsa más que la violencia del que quiere dominar o imponerse sin que nadie, sometido, intente contrariar su omnimoda voluntad. Ni siquiera tienen la gallardía en el gesto del que arriesga su vida a los azares de una lucha cuerpo a cuerpo o vislumbra como término cierto la argolla en el cuello sobre el tablado de un patíbulo. No, estos matones al uso, que asesinan a mansalva, saben por anticipado que no han de recibir ni un rasguño y cuentan con la certidumbre casi de una casi glorificada absolución.

De este lamentable estado patológico por que está atravesando la sociedad española, síntoma de decadencia indubitable de un pueblo, la única culpable es la opinión pública, que en vez de execrar a esos héroes patibularios, los enaltece, puesto que en vez de castigarlos con severidad, los perdona con escandalosa complacencia.

Esa es una gran llaga social, que gotea más podredumbre que sangre. Y acaso, al revelar toda nuestra miseria física, señale también nuestra descomposición moral, que nos lleva de la decadencia al envilecimiento y de la decadencia a la muerte.

Angel GUERRA.

de la de aquí, puesto que en estas poblaciones, en donde por desgracia no se dispone de la vigilancia necesaria, se aprovecha la ocasión, no solo para bromas pesadas y a veces indecorosas, sino también para venganzas que desgraciadamente yo he visto llevar a cabo.

Pero señores, ¿es que todos los que somos partidarios de un Carnaval, sea bueno o malo, tenemos la obligación de ser a la fuerza hampones o aventureros, como el señor Camba dice en su artículo? ¿No comprende este señor que los calificativos no pueden hacerse en general, sino que hay que hacer distinciones?

Yo no soy industrial ni tampoco segoviano y no debiera, por tanto, inmiscuirme en esta clase de asuntos, y si callar, pero no puedo menos de demostrar mi modo de sentir, porque como antes digo, no haciendo excepciones cuando se califica a un pueblo entero, sufrimos todos las consecuencias.

El señor Camba, supongo que al escribir las líneas de su mencionado artículo, lo habrá hecho con todos sus sentidos, pero siendo así no puedo explicarme cómo en la sección de calificativos no ha hecho alguna salvedad, y en cambio se atrevió a hablar en general sin reparo alguno, porque es triste gracia que los industriales que se dedican a la venta y alquiler de disfraces y demás artículos propios del Carnaval, se vean inclui-

Cine Ideal

MAÑANA SABADO
se estrenará el 7.º y 8.º episodios de

El secreto del submarino

y otras cómica de actualidad.
MUY EN BREVE,
ULTUS, ULTU, ULTUS

Este nombre será la preocupación de todos los segovianos.

dos en una serie de improperios que no concuerdan con la dignidad de quien los sufre y aguanta; es decir, aguantar, de ninguna manera, porque no siempre está obligado uno a callar, puesto que nos asiste el perfectísimo derecho de ser oídos.

Por mi parte pueden suprimirse los carnavales mañana mismo, pues no dejo de comprender que dentro de la dignidad de las gentes que se divierten, hay también personas de muy mala índole y por tanto de intenciones perversas que aprovechando una oportuna ocasión, desean dar un golpe de mano.

Pero ahora se me ocurre preguntar; si nos suprimen el Carnaval, habiéndonos privado ya de los conciertos musicales, único elemento para pasar alegremente el rato en Segovia, ¿qué nos queda para distraernos? He aquí un problema difícil de resolver y que tiene mucha importancia.

Y referente a este he de dirigirme por medio de estas columnas a las señoras que han pedido la tal supresión del Carnaval, con el único objeto de hacerles presente que los pueblos generalmente no viven precisamente con sus hijos, puesto que de cada tres partes de habitantes que tengan, dos son siempre forasteros; pues por esta misma razón, si nos fijamos en las circunstancias actuales y luego que no tuviéramos distracción alguna para poder hacer frente a la difícilísima situación en que nos hallamos, no cabe duda alguna que tendríamos que levantar el vuelo a otra población cuyo ambiente fuese más propicio para que pudiéramos sobrelevar con más fuerza los rudos ataques de la angustiosa situación que atravesamos.

Aparte de las ideas que se tengan, todos nos divertimos, aunque cada cual a su manera y según su opinión, por lo cual no hay motivo para perjudicar a unas cuantas familias que aprovechando esta clase de diversiones, instalan industrias temporales, así como puestos ambulantes para ganarse un pedazo de pan.

Y por último, he de hacer constar mi protesta por lo que se refiere a los calificativos del señor Cambá, pues aunque él crea lo contrario, nosotros los partidarios del Carnaval también nos lavamos diariamente, no la cara, sino todo lo lavable, y coaste también que si fuese necesario, emitiría mi voto para la celebración del próximo Carnaval, siempre y cuando éste no sirva de campo salvaje para las hazañas de unos cuantos mozaibetes ineducados.

Y termino haciendo presente a los señores gobernador y alcalde los perjuicios que a todos, y en particular a los industriales, podría ocasionárselos con la supresión tan repentina del carnaval, pedida por un escaso número de personas.

Los autoridades tienen la palabra para emitir su fallo.

Gabriel Ríos Navalfra.
6-2-918.

Información provincial y regional

DURUELO

La fiesta de las Aguedas
Como en años anteriores, se ha celebrado en este pueblo la tradicional fiesta de las Aguedas.

Se ofició una solemne misa en la iglesia parroquial, por el cura economo de la misma, y a la terminación de este acto religioso, fué sacada en procesión la imagen de Santa Agueda, siendo llevadas las andas por vanas hermanas de la cofradía.

Por la tarde, a las dos, se rezó el santo rosario y se cantó una salve.

Según costumbre, concluidos los cultos en honor de la Santa, las hermanas de la cofradía se reunieron en la Casa Consistorial, para la liquidación de cuentas de la Asociación, merendando en dicho edificio, como todos los años el día de esa festividad.

A continuación se celebró un animado baile que duró hasta las veinte de la noche.

Nuevo juzgado municipal
Ha cesado en el cargo de juez municipal de este pueblo don Felipe Hernanz Gómez, habiendo sido nombrado para sustituirle don Manuel Cristóbal Lobo.

Como adjuntos figurarán en el juzgado durante el año 1918, don Martín García, don Raimundo Martín, don Félix Sanjuan y don Mariano Hernanz.

CORRESPONSAL.
6 de Febrero de 1918.

EL GOBERNADOR DE SEGOVIA

Entre los decretos firmados hoy por el Rey figura uno trasladando a Avila al gobernador civil de esta provincia, nuestro distinguido amigo don Narciso Sans.

Lamentamos muy de veras la forzada ausencia del señor Sans, quien, durante su corta permanencia al frente de esta provincia ha sabido conquistarse el aprecio y estimación de todos.

El señor Sans saldrá inmediatamente para Avila, con el fin de posesionarse de su cargo.

El gobernador electo de Segovia tardará algunos días en tomar posesión, encargándose interinamente del mando de la provincia el presidente de la Audiencia, señor García Valladares.

UNA DISPOSICION DEL PAPA

LOS DIAS DE VIGILIA

Dicen de Roma que dada la situación interior en que se hallan todas las naciones, el Papa ha decidido autorizar a los católicos de todo el mundo para que en la próxima Cuaresma puedan elegir el día en que se han de abstener de comer carne, en lugar del viernes, que era el día de vigilia.

Información local

Segovia al día

El Carnaval se halla en puerto. Pasado mañana es el día señalado para que haga su acto de presencia en las calles de Segovia, seguido de su cortejo obligado de alegres clamores, con su eterna algarabía, encanto de la gente moza y fingida animadversión de los que pelan y lucen canas, que reniegan de esas fiestas, por considerarlás bárbaras y absurdas, lo que no es óbáculo para que procuren divertirse, recordando tiempos pasados que no volverán.

En Carnaval todo pasa, hasta las calvas venerables que quieren renarir culto mezclándose en el bullicioso torbellino de los disfraces. Hasta la senectud mostrando el fuego de los ardores juveniles, que en otra época causarían lástima o risa.

Este año, S. M. el Carnaval ha tenido decididos impugnadores, que intentan derribarle de su grotesco trono de purpura.

Hasta el Ayuntamiento han llegado los ecos de los que gritan contra el Rey de las locas expansiones. El Municipio, por lo tanto, acordará esta noche lo que estime procedente. Si es oportuno o no que el Carnaval nos imponga atronándonos los oídos con su burlesca carcajada de bufón...

¿Queréis beber cerveza sin alcohol?

Lo conseguiréis pidiendo en los establecimientos acreditados, la sin rival y

REINA DE LAS CERVEZAS
La Cruz del Campo

DE SOCIEDAD

Una boda

Esta mañana, a las diez y media, se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio, en la capilla de Santa Bárbara de la Catedral, el joven oficial letrado del Municipio y querido amigo nuestro don Gabino Herrero Llorente, hijo del concejal y conocido médico de esta población, don Antonio, y la bella señorita Isabel Fernández, sobrina del competente procurador de los Tribunales don Leandro Sancho.

La novia vestía elegante traje de desposada, con prendidos de azahar, que realzaban su hermosura y gentileza.

A la ceremonia nupcial asistieron buen número de invitados, a pesar de celebrarse en familia por reciente luto de los contrayentes.

Después de la boda los asistentes a ella se trasladaron a la morada del novio donde se les sirvió un espléndido refresco.

Reciban los nuevos esposos nuestro afectuoso parabién, deseándoles una luna de miel interminable.

Nueva profesora

Ha sido nombrada profesora auxiliar de la Sección de Ciencias de esta Escuela Normal de Maestras la bella señorita María del Pilar Well, hija de nuestro estimado amigo el concejal de este Ayuntamiento don Antonio.

La expresada señorita, a quien como a su familia enviamos nuestra enhorabuena más sincera, se ha posesionado ya de su cargo.

Nuevo administrador de Contribuciones

Se ha posesionado del cargo de administrador de Contribuciones de esta provincia de Segovia, el inteligente jefe de Negociado don José Folla y Sordí, cuya competencia en asuntos administrativos y laboriosidad le han conquistado el aprecio de sus jefes y subordinados, en cuantas partes ha desempeñado esta clase de empleos.

Alivio

Se encuentra muy aliviado de la grave enfermedad que ha padecido, nuestro estimado amigo don Fernando Simón, padre del escribiente del Palacio episcopal, don Miguel Simón.

Le celebramos y deseamos su completo alivio.

Fiesta onomástica

Mañana celebra la fiesta de sus días, la bella señorita Julita Molina.

Reciba nuestra felicitación.

Condecoración

Se ha declarado pensionada la cruz blanca del Mérito Militar, con pasador del profesorado, de que se halla en posesión el comandante de Artillería, profesor de la Academia del Cuerpo, don Félix Gil Verdejo.

Enhorabuena.

Instrucción pública

Maestros interinos

Con fecha 6 de los corrientes, la Sección Administrativa ha nombrado maestros interinos con el sueldo anual de 500 pesetas, para las escuelas siguientes:

Don Emilio Millán Migueláñez, para la escuela mixta de Monterrubio.

Don Carlos Barroso González, para la ídem íd. de Valvieja.

Doña Petra Lobo Castillo, para la ídem ídem de Adrados.

Sucesos en la calle

Un borracho

En la Casa de Socorro fué asistido ayer, a las siete de la tarde, un individuo vecino del pueblo de Martín Muñoz de las Posadas, llamado Isidoro Alonso García, de cuarenta y tres años de edad, el cual se hallaba en completo estado de embriaguez.

Se le aplicó una buena dosis de amoniac y ya despejado, fué llevado a una posada.

Conato de incendio

Esta mañana a las doce y media se produjo un pequeño susto entre los vecinos de las casas inmediatas al restaurant «La Suiza», por haberse prendido el hollín de una de las chimeneas del referido establecimiento.

Afortunadamente el pequeño incendio pudo ser sofocado a los pocos instantes de incendiado.

SEGOVIA RELIGIOSO

Funciones de desagravios

En la iglesia de los Padres misioneros celebrará el Apostolado de la oración solemne Triduo de desagravios durante los tres días de Carnaval, en la forma siguiente:

Por la mañana, a las diez, habrá misa sacramental, cantándose la pontifical de Perossi por el orfeón del colegio y quedará expuesto S. D. M. hasta la función de la tarde.

Por la tarde, se tendrán los cultos en esta forma: a las cuatro y media rezo del Santo Rosario, canto del Trisagio, sermón, bendición con el Santísimo y reserva.

Predicará un R. P. misionero del Corazón de María.

La comunión general de los socios del Apostolado será el próximo domingo, a las ocho y media.

En la misa del lunes y martes alternará el coro con el pueblo en el canto del Credo.

El excelentísimo señor Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada acto de desagravios.

Comedor de Caridad

EN EL DIA DE AYER

Comida: Cocido.

Cena: judías con patatas.

Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 164; niños, 153; total, 317. En la cena: adultos, 185; niños, 167; total, 352. Total general, 669.

Costeada por la Institución.

- Felipe Barrios -
CONSULTA DE MEDICINA
- DE DOCE A TRES -
Calle de San Agustín, 16

SUeltos

Comisión provincial

Mañana celebrará esta Comisión la primera de las sesiones correspondiente al mes actual.

P. SAINZ

Consulta de enfermedades de los ojos
DE DOS A CUATRO
Juan Bravo, 72, pral. drecha.

Mozo reclamado

La Alcaldía de Prádena interesa la comparecencia del mozo del actual reemplazo Rufino Tomé Laguna, de ignorado paradero, para que concorra a los actos de quintas.

Curan el peor resfriado las Pastillas Balsámicas MARIA.

Solo se venden en cajas.

Depósito exclusivo para Segovia y provincia Francisco M. Marcos, Corpus 7.

Revista de fuerzas

Mañana, a las cuatro de la tarde, pasará revista a los dos grupos activos del Regimiento de Artillería pesada, en traje de marcha, su coronel don Ramón Rexach.

Vacaciones de Carnaval

Mañana, sábado, se darán las vacaciones en los Centros oficiales de enseñanza.

Las clases se reanudarán el lunes, día 18.

Registro civil

En este Registro civil, ha sido inscrita hoy la partida de nacimiento del niño Juan Aranjuez San Juan.

Defunciones, ninguna.

Excesos de comer y beber. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que evita, por ser un poderoso tónico digestivo, las enfermedades del estómago.

Una boda

A las nueve de la mañana de hoy, han contraído matrimonio, en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad los jóvenes Isidoro Sanz Barreno, labrador, de veintiseis años y Aurora de Pablo y Pablos, de la misma edad.

Ambos contrayentes eran solteros.



Información general

Madrid

Las industrias militares

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado a la Prensa una nota oficial, desmintiendo que vengan ingenieros norteamericanos a encargarse de la dirección de las fábricas militares, pues nuestro personal técnico se basta y no puede admitir ingerencias extranjeras.

Es cierto que vienen cinco obreros norteamericanos a responder y corregir cualquier defecto que pueda notarse en la marcha de las máquinas adquiridas en virtud de contrato en el año 1915 con los Estados Unidos.

La nota está ya en Berlín

Ayer fué entregada por nuestro embajador en Berlín, al ministro de Negocios extranjeros de Alemania, la nota-protesta acordada por el Gobierno español con motivo del torpedeo del «Giralda».

Combinación de gobernadores

La próxima combinación de gobernadores comprenderá a los de Avila, Castellón, Segovia y Tarragona.

Cambó a Barcelona

Anoche marchó a Barcelona el señor Cambó, después de conferenciar largamente con los señores Rodés y Ventosa.

En la estación le despidieron numerosos emigos.

¿Otro buque español torpedeado?

Dice «El Sol»:

«Anteanoche llegó a nosotros el rumor de que el día anterior—martes—había sido torpedeado por un submarino alemán otro barco español y que habían muerto cinco tripulantes españoles. Ayer y anoche se nos da la noticia como exacta.

Esta insistencia nos mueve a rogar al jefe del Gobierno y al ministro de Marina que confirmen o niegen oficialmente esos rumores».

Rumores de dimisión

Ayer circuló con gran insistencia el rumor de que el señor Alcalá Zamora había presentado la dimisión de la cartera de Fomento.

Algunos suspicaces hicieron la observación, que decían comprobada, que los que más vuelo daban a la especie eran conocidos amigos del conde de Romanones.

Sea como quiera, es lo cierto que el rumor llegó a tomar tanto cuerpo, que por la tarde se daba ya como cosa segura la dimisión del señor Alcalá-Zamora.

Sin embargo, la noticia no sólo no tuvo confirmación, sino que fué rotundamente negada por el presidente del Consejo, a cuyos oídos llegó cuando por la tarde daba en su despacho la acostumbrada audiencia.

Los regionalistas, satisfechos

Ayer decía el señor Sedó, en un grupo de amigos:

«A las futuras Cortes van a venir más regionalistas de los que nos hacen falta.

Algunos de sus oyentes no pensaban lo mismo.

En Palacio

Su Majestad el Rey ha recibido a una comisión italo-española, presentada por el duque de Bivona, cambiando impresiones sobre la situación económica y financiera y el próximo convenio comercial entre Italia y España.

Artimañas electorales

En el Ministerio de Hacienda se han recibido quejas de muchos Ayuntamientos donde se retrasaba la confección de los repartimientos, usando éstos como arma electoral.

En su vista se han circulado órdenes a las Delegaciones, con el fin de evitar esos abusos, obligando a presentar los repartimientos dentro del plazo que la ley marca.

La tasa del arroz

Dentro de pocos días se publicará por la Comisaría de Subsistencias una circular tasando el arroz descascarillado.

Según nuestros informes, el tipo general de tasa será de 62 pesetas los 100 kilos en los centros productores, autorizándose una sobre tasa máxima del 15 por 100 para la venta al público, por gastos de transporte y utilidad industrial.

Como en algunas provincias existen convenios entre los arroceros y la autoridad para vender el arroz a menor precio del de esta tasa, el comisario de Abastecimientos dispone que esos contratos sigan cumpliéndose, sin que pueda aumentarse el tipo de venta estipulados en ellos.

Vázquez Mella y las Cortes

El señor Vázquez Mella ha reiterado su determinación de no ir a las próximas Cortes, de la que asegura que se puede decir aquella frase de Sagasta: «Deshonradas antes que nacidas». Las futuras Cortes harán labor negaña sin provecho, y aun cuando quieran hacer algo se lo impedirán las rencillas que hay dentro de cada partido entre los grupos.

Opina que dentro de unos meses las futuras Cortes serán disueltas a escobazos.

Provincias

¿Balandro zozobrado?

Málaga.—Circulan noticias, que aún no han tenido confirmación, acerca del supuesto naufragio en la barra de Larache, del balandro-motor «Pilar», perteneciente a esta matrícula.

La alarma entre la familia de los tripulantes es honda.

Incendio en un cuartel

Toledo.—Esta madrugada se inició un incendio en el cuartel de la Trinitad

dad, donde se hallan instaladas la Zona y Caja de Reclutamiento. Comenzó el siniestro en el almacén del edificio, quemándose gran cantidad de papel inútil y seis equipos completos de soldados.

Durante el siniestro hicieron explosión 600 cartuchos, constituyendo un gran peligro la extinción del fuego a causa de las frecuentes detonaciones y explosiones.

Después de grandes esfuerzos se dominó el incendio a las nueve de la mañana.

El edificio sufrió grandes pérdidas materiales, calculándose éstas en 10.000 pesetas.

Agresión de los moros

Tánger. — Durante la madrugada del lunes, cuando trabajaba la sección española del ferrocarril Tánger Fez en la construcción del puente sobre el río Nietz, entre zoco Tiatza Alcázar, donde el agente de la Compañía, José Matasán, tiene instalado el campamento, fueron los obreros atacados por los moros montañeses.

Resultó muerto el agente y herido un obrero moro. Los bandidos se llevaron las caballerías y saquearon el campamento.

Contra el señor Cambó

La Coruña. — El periódico «Ozán» publica hoy un violento artículo contra el jefe de los catalanistas, señor Cambó, comparando la actuación de dicho político cuando era considerado como el mártir de Hostafranch, con la que hoy realiza.

Dice el citado periódico que el señor Cambó intenta colonizar a Galicia con oro recaudado de quienes se enriquecen fabulosamente al calor de la guerra, mientras el resto de España se muere de hambre.

La guerra europea

Buscando la paz

Nauen. — En la última sesión de la comisión germano-austrohúngaro-rusa se ha manifestado disparidad de la representación de Rusia con los Estados independientes de Ucrania y Polonia.

Trosky ha sostenido que aunque reconocidos como territorios independientes Polonia y Ucrania, lo son interinamente, hasta que se acepte por Rusia la previa delimitación de fronteras y la elección de jefes de Estado, para formar parte del Poder central ruso.

Intervinieron el canciller alemán y el presidente del Consejo austríaco, señalando la desorientación que existe, y predominando el criterio de suspender toda deliberación sobre aquel punto concreto, para tratar de cuestiones que se refieren de potencia a potencia.

Barcos torpedeados

El «Duque de Génova», a pique. — Cinco marineros desaparecidos, un muerto y dos heridos.

Alicante 7. — El vapor italiano «Duque de Génova», ayer cañoneado por un submarino alemán frente a la playa del Canet, traía 7.000 toneladas de trigo de la Argentina, y se dirige a Génova. Lo tripulaban 145 hombres.

El buque conestó a la agresión del submarino, y luego embarrancó a milla y media de la costa, entre Puzoy y Canet. Al hundirse el barco desaparecieron cinco tripulantes. Los salvados recogieron a uno, que murió a bordo a causa de la agresión. En botes se trasladaron a la playa de Canet.

Cuando el barco fue torpedeado parte de la tripulación iba durmiendo. Faltan el mayor domo, dos fogoneeros, un obrero mecánico y el barbero. Entre los salvados hay dos heridos.

Trasatlántico torpedeado. — Más de doscientas víctimas

Londres 7. — Comunica el Almirantazgo que el trasatlántico «Tuscania», de la Compañía Anchor Line, ha sido torpedeado el día 5, a la altura de la costa irlandesa.

El buque conducía tropas yanquis y pasajeros en número de 2.397.

Hasta ahora se sabe que se han salvado 76 oficiales del Ejército, 1.935 soldados, 16 oficiales de la tripulación, 125 marineros, tres pasajeros y otras

32 personas, cuya condición no se especifica. En total, 2.187. Faltan, por consiguiente, 210 personas.

BOLSAS

Deuda perpetua 4 por 100 interior	Cotización de ayer
Al contado: Serie F de 50.000 p. nols.	76 60
— E de 25.000	76 60
— D de 12.500	76 75
— C de 5.000	78 00
— B de 2.500	78 15
— A de 500	78 00
— G y H 100 y 900...	78 00
Deuda perpetua 4 por 100 exterior	
Al contado: Serie F de 24.000 p. nols.	85 15
— E de 12.000	85 15
— D de 6.000	85 75
— C de 4.000	90 00
— B de 2.000	85 75
— A de 1.000	86 00
— G y H 100 y 200...	86 50
Deuda amortizable al 4 por 100	
Serie E de 25.000 pesetas nominales	00 00
— D de 12.000	00 00
— C de 5.000	00 00
— B de 2.500	00 00
— A de 500	86 25
Deuda amortizable al 5 por 100	
Serie F de 50.000 pesetas nominales	96 00
— E de 25.000	96 00
— D de 12.000	96 00
— C de 5.000	96 25
— B de 2.500	96 35
— A de 500	97 15
Emisión de 1917	
Serie F de 50.000 pesetas nominales	00 00
— E de 25.000	94 30
— D de 12.500	94 30
— C de 5.000	94 25
— B de 2.500	94 25
— A de 500	94 30
Obligaciones del Tesoro	
Serie A al 4,75 por 100 de 500 pts.	103 00
— B al 4,75 por 100 de 5.000	102 50
Valores de Sociedades	
Banco de España	516 00
Comp. Arrendataria de Tabacos, Id.	298 50
Cambios	
Francos	72 60
Libras	19 70
Marcos	0 00

Conferencia telefónica

Madrid, 2'50 tarde.

Los rumores de crisis

El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, dijo que son absurdos los rumores de crisis que circulan y que se equivocan los que en ellos crean.

La situación en provincias

Las noticias que se reciben de provincias, acusan tranquilidad absoluta. En Barcelona se ha restablecido por completo la normalidad.

Traslado de gobernadores

Se ha firmado la siguiente combinación de gobernadores civiles: El de Avila a Segovia; el de Segovia a Avila; el de Castellón a Tarragona y el de este punto a Castellón. El nuevo gobernador de Avila se posesionará inmediatamente de su cargo.

Los otros tres han sido llamados a Madrid para que den explicaciones al Gobierno respecto a su actuación en la contienda electoral.

De los mandos de las provincias de Segovia, Castellón y Tarragona, se encargarán interinamente los presidentes de las respectivas Audiencias.

Firma de decretos

El Monarca ha firmado hoy un decreto relativo a la centralización de tasas y otro sacando a concurso el servicio de comunicaciones con Fernando Póo.

Dice el presidente

A preguntas de los periodistas, dijo el señor García Prieto que desconoce en absoluto la noticia publicada por un periódico de la mañana, sobre el torpedeamiento de un buque español.

La nota sobre el «Giralda»

Comunicó el señor García Prieto que anoche se tuvieron noticias de nuestro embajador en Berlín, el cual ha entregado ya al Gobierno alemán la nota de protesta por el torpedeamiento del «Giralda».

Después no se han recibido más noticias.

Choque de trenes

Se ha recibido un telegrama dando cuenta de que en Almansa ocurrió un choque entre un tren de mensajerías y una máquina de maniobras. No hay que lamentar desgracias personales.

Quedaron destruidos por completo siete vagones.

Mineros en huelga

Los obreros de la mina de «Santa

Lucía» (León) se han declarado en huelga sin previo aviso.

Visitas

Hoy han visitado al presidente los ministros señores Alvarado y duque de Almodóvar.

CORRESPONSAL

350 plazas en Telégrafos

Convocadas las oposiciones para el 1.º de Julio a ingreso en el Cuerpo de Telégrafos por la categoría de oficiales quintos, en breve se abrirá un curso de preparación bajo la dirección de oficiales que han cursado los estudios de la Escuela Superior del Cuerpo, pensionados por el Estado.

Para informes, dirigirse de una a dos al señor F.º Pintado, fonda «La Madrileña», Plaza Mayor, 30, Segovia.

Toro semental próximo a cumplir tres años, se vende.

Razón, Félix Sanz, en Zamarramala.

Se vende una novilla de raza holandesa, de dos años y recién parida.

Darán razón, en la Administración de este periódico.

Se vende un pollino

garañón, edad 30 meses, alzada 7 cuartas menos un dedo, pelo semioscuro, casi negro.

Para tratar con su dueño, Santos Illana, en Fresno de Cantespino.

Se desea un gabinete y alcoba soleada y bien ventilada, con vistas a la sierra.

Razón, San Francisco, 23, principal, derecha, de seis y media a siete y media.

Carro de yugo en buenas condiciones, se vende.

Para tratar, en Perogordo, con doña Anselma Mateos.

ÁRBOLES Se venden 500 álamos negros.

Para tratar, con doña Robustiano González, en Juarros de Ríomoros.

VACA holandesa, pura raza, en días de parir, segundo parto, se vende.

Razón, en Torrecaballeros, don Valentín Gómez Sastre.

Gran derroche de calzado

- Zapatillas silenciosas, desde... 2'00
- Botas de paño y puntera de piel para señora, desde... 2'25
- Botas de paño y chancho de piel para señora, desde... 2'75
- Suizas cosidas para señora, desde... 5'50
- Botas de calcata para señora, desde... 5'00
- Botas imperiales yanquis para señora, a... 7'50
- Botas de paño para caballero, a Suizas con remonta, cosidas... 7'00
- Botas de oscaría de una pieza o con carterá yanqui, cosidas, para caballero, a... 10'00
- Borceguis de becerro para campo, cosidos, para caballero a... 12'00
- Botas de ternera cosidas, para caballero... 11'00
- Brodequi negro y becerro con media suela, para niños... 3'00
- Brodequi de ternera 1.ª con media suela, para niños, exclusivas para esta casa, desde... 4'00
- Plantillas de corcho, a... 0'15
- Plantillas de corcho y abrigo a... 0'25
- Tacones de goma, a... 0'50

Extenso surtido en calzado de abrigo para niños.

Gran surtido en alpargatas con forro de abrigo.

CERVANTES, 26.—SEGOVIA

Asociación de cazadores de Segovia

Se necesita proveer dos plazas vacantes de guardas-jurados de dicha Asociación.

Informarán, el señor presidente o el secretario de la misma.

Se a miten dos o tres huéspedes.

Ochoa Ondá egui, 10, principal, izquierda.

JERÓNIMO FARBÉ GANELL

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina

Calle de Juan de Menú, 23, 1.º - Madrid

Hernias (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, deformidades de la espalda, piernas y pies se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES

sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con *Patente de invención* en las principales naciones del mundo.

En SEGOVIA, HOTEL COMERCIO EUROPEO, el primer jueves de cada uno de éstos meses:

Febrero, Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.

Almacén de pescados

Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios a que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta localidad. Los precios son los siguientes:

PESCADOS RECIBIDOS	Precios medio kilogr.
Merluza	1'75
Besugos grandes	1'10
id chicos	0'90
Pescadillas	1'40
Langostinos	4'50
Calamares	2'00
Congrio	1'50
Almejas	0'80
Quisquillas	1'50
Ostras docena	0'60

Es la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELÉFONO N.º 96. SEGOVIA

300 plazas en Correos

Convocadas las oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Correos, nuestro amigo don Germán Cano de Rueda, director de la Academia «Cano Rueda», establecida en Madrid (Fuencarral, 55), ha establecido un curso especial para los nuevos alumnos.

Sabido es que el ejercicio previo aprobado en una convocatoria tiene validez para las siguientes; y que a dicho examen pueden concurrir todos los jóvenes, sin limitación de edad mínima.

VERIN SOUSSA

Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

AVISO

La fábrica de licores y aguardientes de esta capital participa a sus clientes y amigos que dispone de grandes existencias para la venta. Se compran garrafas y botellas.

Se vende

la Central Eléctrica de San Ildefonso, compuesta de dos máquinas de 75 caballos cada una y una turbina de 50. Para tratar, con su dueño, Marius Franch, en San Ildefonso.

Antituberculosos



INFORMES Y VENTA

Farmacia de Felipe de Vicente Muerte y Vida, 10 y 12, Segovia

Su hijo será un hombre fuerte mañana

El V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando éste no es posible, finamente le reemplaza la

Harina Nestle

tan digestiva, tan para, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

MERCADOS

VALLADOLID
No se hacen operaciones de trigo debido a que los compradores no pagan más que al precio de la tasa.
ARANDA DE DUERO
Trigo, 17'50 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 15'25 las 90 libras.
Cebada, a 14'50 id. la fanega.
Yeros, a 16'50 id.
Algarroba, a 15'25 id. id.
Avena, id. 9'00 id.
Alubias, la fanega, 27 id.
Cerdos semaneros de 35 a 45 pesetas.
Lana, sin lavar, la arroba, 40 pesetas.
CUELLAR
Trigo, la fanega, 17'00 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, id. 12'50 tane-a (o sea 55 y medio litros).
Cebada, a 11'00 id.
Algarroba, id. 16'00 id.
Yeros, id. 14'00 id.
Muecas, id. 12'50 id.
Patatas, la arroba, 2'00 pesetas (o sean once y medio kilos).
CORRESPONSAL.
PEÑAFIEL
Trigo, a 20'00 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 15'50 la fanega (o sea 55 y medio litros).
MEDINA DEL CAMPO
En este mercado entraron 540 fanegas de trigo, que se pagaron a 19'75 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
ARÉVALO
Trigo, a 19'50 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 15'25 fanega (o sean 55 y medio litros).
Cebada, a 13'25 y 13'50 id.
Algarroba, a 15'75 y 16'00 id.
AYLLON
Trigo, fanega a 18'75 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 13'75 la fanega (o sea 55 y medio litros).
Cebada, id. 15'60 id.
Algarrobas, 18'00 id.
Yeros, id. 18'75 id.
SAN PEDRO DE GAILLOS
Trigo, la fanega 18'75 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 15'00 la fanega (o sea 55 y medio litros).
Cebada, a 13'25 id.
Avena, a 10'50 id.
Tendencia del mercado, sostenido.
Temporal, frío.
CORRESPONSAL.
FEDRAZA
Trigo, fanega, 19'00 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 15'50 fanega (o sean 55 y medio litros).

MONTES, Fotógrafo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa



LA PROTEOFOSFATONA

Plenso complementario para alimentación de toda clase de ganado, a base de fosfatos asimilables, grasas y materias albuminoides.

Acelera el crecimiento y desarrollo de los animales jóvenes. Desarrolla el esqueleto del animal y le da, en proporción con su talla, una perfecta regularidad de líneas. Activa las funciones digestivas y el engorde. Evita siempre los abortos producidos por insuficiencia de alimentación. Disminuye los casos de infertilidad. Corta las diarreas aniquilantes en los animales jóvenes, especialmente en terneros y gorritos, y atenúa la importancia de cualquier enfermedad. Preserva a los cerdos contra todas las infecciones en general, y sobre todo contra el contagio de la pulmonía, peste o cólera, mal rojo o erisipela, y diarreas infecciosas, que suelen causar anualmente numerosas bajas en el ganado de cerda. En las gallinas aumenta y provoca la postura, dando un fuerte brillo a la yema, signo de aumento en ella de materias nutritivas. Aplicada diaria y regularmente a las gallinas, los quince días aumentan de peso unos 250 gramos, que suponen lo que ha de gastarse en Proteofosfatona durante un año, además de que con su empleo se evitan muchas enfermedades. Está probado por gran número de casos que al declararse el cólera y otras epidemias en un gallinero, a los pocos días de tomar la Proteofosfatona desaparece la epidemia. Para más de detalles, dirigirse al Director-Gerente de La Esperanza Agrícola, JARDINES, 2 MADRID.



-- SABANONES --

Se curan rápidamente y sin molestias con "AMBRINA,"

PÍDANSE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Únicos concesionarios para España, sus colonias y protectorados **Barandiaran y Compañía.--BILBAO**

Venta en Segovia: Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, 7

Interesante a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico
Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaña (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.-Consultas y tarifas por correo.

En Segovia, el primer domingo de cada mes. HOTEL FORNO

--Labradores y hortelanos--

Grandísimo surtido en semilla de achicoria para café, remolachas forrajeras y azucareras, selectas alfalfas de mielga. Provenza o país. Esparceta doble pipirigallo, Sullá, Ray Gras. Graníneas para prados artificiales y cuantas variedades puedan necesitar.

-- HORTALIZAS --

De repollos, berza, habas, guisantes, cebollas, navos grandes forrajeros y finos, zanahoria y otras muchas.

SEMILLAS DE MELON Y SANDIA, CLASES SELECTAS

Vicente Martín Iñiguez, Gamazo V. M. VALL'DOLID

NOTA.—Esta casa compra sacos y botellas usadas. Pase sus ofertas con cantidades y precio último.

ARS NATURA VINI DE PEPTONA ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

NERCADOS

CANTALEJO
Trigo, la fanega, a 19'50 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 16'50 la fanega (o sea 55 y medio litros).

CEBADA, id. 14'50 id.
Algarroba, id. 17'00 id.
Lana churra sin lavar, 37 pesetas arroba.

RIAZA
Trigo, la fanega, 19'00 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 15'50 la fanega (o sea 55 y medio litros).

Cebada, a 12'00 idem.
Avena, a 8'00 idem.
Algarrobas, 12'50 idem.
SEGOVIA
Hoy se han cotizado los cereales a los siguientes precios:
Trigo, a 19'75 pesetas las 94 libras (43 kilos y cuarto).
Centeno, a 14'50 fanega (o sean 55 y medio litros).
Cebada, a 12'75 id. las 70.
Avena, a 7'75 id.

CORRESPONSAL

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4 de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 de Montevideo el 3.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA, MEJICO
Servicio mensual, saliendo de Génova el 21 de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LÍNEA DE CUBA-MEJICO
Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 11 de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña y Santander.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10 y 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carapano, Trinidad y Puertos de Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS
Trece viajes anuales, arrancando y haciendo las escalas de Liverpool, Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz y Cartagena, para salir de Lisboa cada cuatro viernes, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida asta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Samatra, China Japón y Australia.

LÍNEA BRASIL PLATA
Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 12, de Gijón el 13, de Coruña el 14 de Vigo el 15, de Lisboa el 16 y de Cádiz el 19, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 12 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

LÍNEA DE FERNANDO POO
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tángor, Casablanca, Mazagán (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.
Regreso de Fernando Poo el 2 haciendolas escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida

Imp. de EL ADELANTADO.

LA HOSTERÍA SANGRIENTA

la expiación? [La existencia de mi hijo y la de mi hermano son los lazos que me atan a vos. ¿Pensáis, pues, que trate de romperlos por el miserable asunto de mi conveniencia y mi dicha material?

José Arnould estaba cobibido; Dionisia le dominaba desde la altura de su firmeza, de carácter.

El hijo de Icés Chassard había esperado lágrimas, súplicas, tenaz resistencia, arrebatos de cólera, crisis nerviosas; demasiado abyecto para comprender a la joven, experimentó ante aquella fría y digna actitud una involuntaria admiración y cierto corato de respeto. Pero impaciente por sacudir el yugo dijo con despecho y sonriendo:

—Todo eso es muy santo y muy bueno,

pollita mía. Predicáis como un obispo desde el púlpito. Pero ¿y si me negase?

—¿Si os negáseis?...
—Sí, al fin y a la postre, todo depende de mí, ¡qué diablos! Y si yo me he afeitado esta mañana la cara, como de costumbre, lo cual quiere decir que nadie puede vanagloriarse de haberme hecho la barba jarás...
—No os negaréis, si me amáis, y yo estoy segura de que me amas en efecto.
—Eso es verdad.
—Me amáis a vuestro modo, un modo extraño y terrible, que no repara en la indiferencia, ni en el menosprecio, ni en el disgusto...
—¿Cómo?
—Un modo, con arreglo al cual, el éxito justifica el empleo de los medios más criminales más odiosos, más infames...
—¿Ciudadana!
—El modo de la fieras, que no pudiendo hacer su presa el alma de la víctima, hace su pasto del cuerpo inerte...
Levantóse el hostilero, pisó un rato dan-

do resoplidos por la habitación, volvió a sentarse enfrente de Dionisia, y con la perversa sonrisa del malvado que no conoce la vergüenza, exclamó:

—Pues bien, vos lo habéis dicho: así es como os amo; cada cual tiene su modo y sus maneras, pero si esperáis amanzarme barrenándome las orejas con un montón de cosas desagradables...
—Ni espero ablandaros ni intento ofenderos—repuso con dignidad la encasera—no hago más que fijar nuestra situación respectiva. Vos me tenéis sujeta por mi hijo y por Felipe, yo os tengo supeditado por vuestra pasión; esta es la fuerza de mi debilidad. Por eso, al someterme a las condiciones que habéis querido imponerme, tengo la íntima persuasión de que accederéis a lo que hoy os propongo.
Aquella palabra tranquila y grave exasperaba a José.
—Por último, amigueta—dijo—¿si no me convenciese esa condición?...
—Entonces os compadecería, señor, por-

que tendríais que acusaros ante Dios y ante los hombres, sino ante vuestra propia conciencia, de la determinación suprema a que me habríais arrastrado.
—¿Y queréis decirme cuál sería esa determinación?
Dionisia contestó:
—¡Morir!
—¿Morir?
—La vida es lo único que me habéis dejado, y no creo tengáis la pretensión de pedirme que disponga de ella.
En aquel instante oyóse un ligero rumor bajo la ventana, a manera de un roce de hojas movidas con precaución.
Una hora próximamente antes que el hijo mayor de Inés Chassard se pusiese en camino para las Armoises, habían salido los otros dos hermanos de la hostería del «Galco». Sebastián con el morral a la espalda y la escopeta al hombro, y Francisco cargado con todos los útiles propios para la pesca.
Durante la comida del mediodía había dicho el primero: